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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Фото Елены ЕГОРОВОЙ, Юлии СУХАНОВОЙ, Михаила РУДАКОВА, 
предоставленные пресс-службой администрации района и администрации гп. Излучинск.

Мы в облака запускаем бумажного змея. Излучинск. Пришло время иван-чая.

Заседание Думы района.

В Ваховске будет сквер.

Ребята из дворового клуба Охтеурской ДШИ.

На праздновании 100-летнего юбилея деревни Соснина. Строительство жилого дома в Излучинске.

Грант не желаете?

Всероссийская сельскохозяйственная
перепись продолжается. 
В поселениях Нижневартовского
района работают 14 переписчиков.

Результаты переписи позволят получить
данные о реальном положении дел в аграрном
секторе экономики страны. Кроме того, они
помогут обобщить информацию о производстве
сельскохозяйственной продукции. Перепис-
чики посещают личные подсобные хозяйства
жителей района, а также крестьянско-фер-
мерские хозяйства.

В случае сомнения личности переписчика
жители Нижневартовского района всегда
могут обратиться за дополнительной инфор-
мацией в Отдел государственной статистики
по телефону 8 (3466) 24-87-00.

Телевидение Нижневартовского района.

КОНКУРС

Перепишем всех

В Нижневартовском районе
объявлен конкурс на присуждение
грантов субъектам
предпринимательства.

Он проходит в рамках реализации муни-
ципальной программы «Развитие малого и
среднего предпринимательства, агропромыш-
ленного комплекса и рынков сельскохозяй-
ственной продукции, сырья и продовольствия
в Нижневартовском районе в 2016-2020 годах».
Конкурс начался 11 июля и продлится до 
1 ноября 2016 года.

Предприниматели, ведущие социальный
бизнес, а также начинающие могут претендо-
вать на получение гранта.

Согласно условиям, прописанным в про-
грамме, гранты на поддержку социального
предпринимательства и начинающих пред-
принимателей предоставляются при условии
софинансирования субъектом предпринима-
тельства расходов на реализацию проекта в
размере не менее 15 процентов от размера
получаемого гранта.

Гранты предоставляются после прохождения
претендентом обучения (не менее 48 акаде-
мических часов). Субсидия для социального
предпринимательства выплачивается в раз-
мере грантов и не может превышать 600 000
рублей на одного получателя поддержки, а
для начинающих предпринимателей не может
превышать 300 000 рублей. Субсидия вы-
плачивается субъектам социального предпри-
нимательства, работающим не более 1 года с
момента регистрации.

Для начинающих предпринимателей вы-
двигается ещё одно условие – обязательство
работать по направлению не менее 3 лет.
Подробно условия конкурса прописаны в про-
грамме «Развитие малого и среднего предпри-
нимательства, агропромышленного комплекса
и рынков сельскохозяйственной продукции,
сырья и продовольствия в Нижневартовском
районе в 2016-2020 годах». Ознакомиться с
программой можно на официальном  сайте ад-
министрации района в разделе «Экономика и
финансы», подразделы «Социально-экономи-
ческое развитие района», «Муниципальные
программы» http://www.nvraion.ru/ekono-
mika-i-finansy/social-economic-district/mu-
nitsipalnye-programmy/programm-rayona-
na-2014-2020/.

Пресс-служба администрации района.

День семьи, любви и верности 
в Излучинске.
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дЕНЬ зА дНём
Силы непременно найдутся, 

если неустанно к чему-то стремиться.
Андре МоруА.

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Вопрос подготовки
проведения Единого
дня голосования на
территории района
обсудили на
совещании с главами
городских и сельских
поселений. Оно
прошло под
председательством
главы
Нижневартовского
района 
Бориса Саломатина. 

Напомним, что 18 сен-
тября жители района будут
голосовать за кандидатов в
депутаты Государственной
Думы Российской Федера-
ции, Тюменской областной
Думы и Думы Ханты-Ман-
сийского автономного окру-
га – Югры. 

С 4 июля территориаль-
ная избирательная комис-
сия Нижневартовского рай-
она приступила к приёму
документов от кандидатов-

одномандатников, изъявив-
ших желание баллотиро-
ваться по Нижневартовско-
му одномандатному изби-
рательному округу № 19. 

В поселениях Нижне-
вартовского района уже на-

чалась работа по подготов-
ке к проведению Единого
дня голосования. В част-
ности, определены места
для проведения встреч из-
бирателей с зарегистриро-
ванными кандидатами,

места размещения нагляд-
ной аги тации, помещения
для работы участковых из-
бирательных комиссий и
непосредственно помеще-
ния для проведения голо-
сования, уточняются спис-
ки избирателей по каждо-
му участку.

Также большой объём
работ предстоит провести по
выдаче открепительных
удостоверений по трём уров-
ням выборов в органы за-
конодательной власти и
оформлению бюллетеней.
Кроме того, планируется ор-
ганизация работы с мало-
мобильными категориями
избирателей. Им будет пре-
доставлена возможность
принять участие в выборах
на дому. 

Отдельно обсудили во-
прос по обеспечению без-
опасности граждан в день
проведения выборов. 

Также на совещании
представители института
территориального планиро-

вания «Град» провели пре-
зентацию проектов про-
грамм комплексного разви-
тия социальной инфра-
структуры поселений Ниж-
невартовского района. Та -
кие программы разработаны
по каждому из 8 поселений,
они рассчитаны до 2030
года. Материалы включают
как текущую оценку нали-
чия и состояния социальных
объектов, так и количест -
венное и качественное опи-
сание объектов, необходи-
мых к строительству и ре -
конструк ции до 2030 года с
учётом демографических по-
казателей. Согласно рас-
чётным данным в течение
14 лет планируется по-
строить 8 объектов регио-
нального значения и 53 –
местного. Это школы, дет-
ские сады, объекты здраво-
охранения, спорта и куль-
туры. Общий объём финан-
сирования всех мероприя-
тий составит 3,2 миллиарда
рублей. 

Пожарная безопасность
населённых пунктов
остаётся в приоритете.
Такое поручение дал глава
района Борис Саломатин в
ходе еженедельного
аппаратного совещания.

По данным официальных служб,
температура воздуха на террито-
рии района и округа ожидается
выше среднестатистической, осад-
ки ниже или на уровне среднего-
довых показателей. «Пожароопас-
ность сохраняется на всей терри-
тории района. В текущем году мы
не ощущаем последствий пожаров
– задымлений вокруг населённых
пунктов. Это связано со значи-
тельным увеличением числа спе-
циалистов авиаохраны лесов. Так,
в этом году площадь пожаров не
превышает 1,5 гектара, в преды-
дущие годы эта величина достига-
ла 25 гектаров. При этом напря-
жённость сохраняется, поэтому во-
прос пожарной безопасности оста-
ётся в приоритете», – поставил за-
дачу для глав поселений, руково-
дителей учреждений и председа-
теля комиссии по чрезвычайным
ситуациям и обеспечению пожар-
ной безопасности Борис Саломатин. 

По словам специалистов муни-
ципального казённого учреждения
«Управление по делам ГО и ЧС», с
начала пожароопасного сезона на
территории района зарегистриро-
вано 48 природных пожаров. Все
они в настоящее время локализо-
ваны. В ходе проверки 10-ти насе-
лённых пунктов было установлено,
что все минерализованные полосы
и противопожарные разрывы нахо-
дятся в удовлетворительном со-
стоянии. Имеются необходимые пер-
вичные средства пожаротушения,

созданы добровольные пожарные
дружины. 

Также глава района дал поруче-
ние отработать алгоритм информи-
рования жителей и гостей района о
необходимости предоставления дан-
ных в администрации поселений о
выездах в лес, на охоту и рыбалку.
«Главы поселений должны владеть
полной информацией о том, кто,
когда и в каком направлении пла-
нирует выезд на отдых на террито-
рию района, чтобы осуществлять
связь с группой или отдельным че-
ловеком и иметь возможность пред-
упредить об опасности, связанной с
лесными пожарами или иными
природными стихиями», – сказал
Борис Саломатин. 

Ещё один вопрос, рассмотрен-
ный на аппаратном совещании, ка-
сался ситуации на рынке труда. За
неделю число зарегистрированных
безработных снизилось на 9 человек
и составило 75 человек. Уровень без-
работицы также снизился до 0,15%.
В настоящее время по программе со-
действия занятости населения освое-
но более 51%, трудоустроено 318 че-
ловек, в том числе по договорам вре-
менного трудоустройства граждан.
Глава района обратил внимание на
необходимость усиления контроля
за выполнением работ по таким до-
говорам, отметив, что нужно владеть
информацией о том, как расхо-
дуются программные средства и
выполняются ли заявленные рабо-
ты в полном объёме. 

Об изменении платы граждан за
услуги ЖКХ с 1 июля 2016 года до-
ложила начальник отдела тариф-
ной и ценовой политики адми-
нистрации района Оксана Диева.
Так, приказами региональной

службы по тарифам автономного
округа установлены тарифы на
услуги теплоснабжения, водоснаб-
жения, водоотведения, подвоз воды,
услуги по утилизации, обезврежи-
ванию и захоронению твёрдых бы-
товых отходов, оказываемые орга-
низациями коммунального ком-
плекса района. С 1 января 2016
года тарифы остались без измене-
ния, с 1 июля 2016 года увеличи-
лись от 4,2% до 5,8%. С учётом пре-
дельных индексов максимально
возможного изменения размера
платы граждан за коммунальные
услуги постановлениями адми-
нистрации района устанавливают-
ся тарифы для населения сельских
поселений за жилищно-комму-
нальные услуги ниже экономически
обоснованных. Увеличение тарифов
связано с ростом тарифов на про-

дукцию естественных монополий
(газ, электроэнергию) и поэтапным
доведением базовой тарифной став-
ки до экономически обоснованного
размера. 

Стоит отметить, что в окружном
законодательстве предусмотрена
мера социальной поддержки для
жителей, чьи расходы на оплату
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг превышают 22% от со-
вокупного дохода семьи. Такие
семьи имеют право на получение
субсидии. Субсидия предостав-
ляется на основе заявления граж-
данина, направленного в органы
социальной защиты населения по
месту жительства. За 1 полугодие
2016 года субсидию на оплату
жилья и коммунальных услуг по-
лучили 714 семей Нижневартов-
ского района. 

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

Ни одного человека из вида

Пресс-служба администрации района. Фото из архива редакции.

не терять!

Наступит время делать выбор
ВЛАСТЬ
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СРЕдА ОбИТАНИя
Деяние есть живое единство теории и практики. 

АриСтотель. 

В Излучинске, во
Дворце спорта «Югра»,
идёт капитальный
ремонт.

На сегодняшний день строи-
тели уже обновили душевые ка-
бины, заменили потолочные
панели в коридорах, демонти-
ровали старую напольную
плитку. Наряду с внутренней
отделкой ведутся работы и на
крыше спорткомплекса. Здесь
полностью меняют перекры-
тия, укладывают новый утеп-
литель.

В ближайшее время ремонт
начнётся и в главном спортив-
ном зале. По словам специали-
стов, работы выполнены на 70
процентов. У подрядчика есть
всё необходимое – как строи-
тельные материалы, так и до-
статочное число рабочих рук,
поэтому стройка идёт    интен-
сивно.

Спорткомплекс будет готов к
сдаче в сентябре. После окон-
чания всех работ качество их
выполнения оценят общест -
венники. Практика обществен-
ной приёмки в Нижневартов-

ском районе себя хорошо заре-
комендовала.

Глава  района  Борис
Саломатин считает, что ини-
циативу жителей участвовать в
общественной приёмке и конт-

роле за ходом работ надо ак-
тивно использовать, ведь такая
практика только помогает делу. 

Пресс-служба 
администрации района.

Фото из архива редакции.

дворец на ремонте
СТРОИТЕЛЬСТВО

О том, какие ремонтные
работы сейчас идут в зда-
нии, нам рассказала заме-
ститель директора школы по
воспитательной работе, на
данный момент исполняю-
щий обязанности директора,
Люция Прокопович. «У нас
в этом году проводится ка-
питальный ремонт. Ремон-
тируется столовая, обеден-

ный зал для детей 5-11
классов (второго уровня), а
также моечный и варочный
цеха, – пояснила Люция
Нуфусовна. – Косметиче-
ский ремонт будет сделан в
раздевалках для работников
пищеблока. Своими силами
мы выполним ремонт раз-
девалок для обучающихся
начального звена. Также

всё помоем и вычистим. Ре-
монт ведётся  в полном объё-
ме и качественно, подряд-
чики и старший бригадир
следят за этим. Все работы
планируется закончить до
10 июля. Сейчас строители
работают допоздна, чтобы
уложиться в сроки и успеть
всё сделать до приёмки
школы». 

Руководитель подрядной
организации ООО «Казкаш»
Марат Харматуллин со-
общил, что уже выполнен
частичный ремонт кровли
школы и ремонт снегоогра-
дителя. А в данный момент
ведутся работы в помеще-
ниях пищеблока. Здесь
предстоит сделать полный,
комплексный ремонт полов,

стен, потолков, электриче-
ских сетей. Планируется
также установка новой сан-
техники, светильников и
пожарных датчиков. Марат
Равилевич пояснил: «Рабо-
ты ведутся согласно графи-
ку в рамках муниципаль-
ного контракта. К ремонту
пищеблока нам удалось
приступить толь ко 23 июня,
это было связано с органи-
зацией питания пришколь-
ного лагеря. Но на сего-
дняшний день уже выпол-
нено примерно 50% от об-
щего объёма. Сейчас вы мо-
жете понаблюдать за рабо-
той по устройству стяжки,
подготовке полов к укладке
керамогранита. Стены и по-
толки, как видите, пол-

ностью отштукатурены, от-
шпаклёваны. В обеденном
зале мы поклеим обои под
покраску, а потолки у нас
красят. Хотелось бы побла-
годарить за содействие и по-
мощь в организации работ
администрацию района и
руководство школы».

Также Марат Харматул-
лин пояснил, что все мате-
риалы, которые требуются
для дальнейшего ремонта
пищеблока, а это керамог-
ранит для пола и стеновая
плитка для варочного и
моечного цехов, уже в пути
и должны прибыть на сле-
дующей неделе. И сразу же
бригада, состоящая из 11 че-
ловек, приступит к их
укладке.

Заместитель генерально-
го директора подрядной ор-
ганизации, ведущей ремонт
в первой школе посёлка
Излучинск, Сирожиддин
Зикиреев заверил нас, что
на сегодняшний день все
работы выполняются во-
время. «Наши строители
трудятся с раннего утра и
допоздна, чтобы успеть в
срок. Сейчас все черновые
работы они уже сделали. И
до конца июля мы вполне
можем выполнить ремонт
полностью, то есть даже до-
срочно подготовить к сдаче
пищеблок школы». 

Подготовила Айсылу ЯЛАЕВА.

Фото автора.

Займёмся-ка пищеблоком
ПОдгОТОВкА к учЕбНОму гОду

На рентген
становись!

здРАВООхРАНЕНИЕ

Середина июля – это время, когда ребята уже
ушли на каникулы, а здания школ взрослые
подготавливают к новому учебному году. Это,
в основном, косметические ремонты, так как
капитальные прошлым летом были сделаны
во многих школах района. Однако в обеих
излучинских школах серьёзные работы
проводятся в настоящее время. Так, в первой
из них уже отремонтировали кровлю и
вплотную занялись пищеблоком.

Время обратить внимание на свое
здоровье. У жителей
Нижневартовского района есть
возможность пройти
флюорографическое обследование, 
не выезжая за пределы своих
поселений.

Специалисты окружного Центра профессио-
нальной патологии проведут обследование всех
желающих на местах, используя мобильную
флюорографическую установку. Первыми на
приём попали жители Ваховска – в посёлке до
17 июля работает бригада медиков. Затем врачи
отправятся в Зайцеву Речку, Большетрахово и
Аган. Последним пунктом в нашем районе ста-
нет Покур – в селе медработники проведут об-
следование 22 и 23 июля.

По словам главного врача Нижневартовской
районной больницы Нины Шляхтиной,  мо-
бильная флюорографическая установка тради-
ционно, один раз в год объезжает практически
все населённые пункты Нижневартовского рай-
она. И эта работа плановая. Нина Анатольевна
порекомендовала всем жителям района пройти
обследование.

А жители Покура и Ваты уже в августе смо-
гут пройти полное медицинское обследование –
в этих населённых пунктах будет работать
плавполиклиника.

Телевидение Нижневартовского района.



В преддверии выборов, которые со-
стоятся в Единый день голосования 18
сентября 2016 года, представляем вни-
манию избирателей полезную инфор-
мацию.

Территориальная избирательная ко-
миссия Нижневартовского района с пол-
номочиями окружной избирательной ко-
миссии Нижневартовского одномандат-
ного избирательного округа № 19 по вы-
борам депутатов Думы  Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры нахо-
дится в здании администрации Нижне-
вартовского района по адресу: город
Нижневартовск, улица Ленина, дом 6, ка-
бинет 109. 

Режим работы комиссии: с понедель-
ника по пятницу – с 9.00 до 12.30, с 14.00
до 18.00, в субботу и воскресенье с 10.00 до
14.00.

Приём документов от кандидатов в
Думу Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры шестого созыва осуществ-
ляется в указанный временной период ра-
боты комиссии.

тиК нижневартовского района.

теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

социум
Лучше быть уверенным в хорошем результате, чем надеяться на отличный.

Уоррен Эдвард Баффетт.

В бюджет района дополнительно
поступило 180,6 миллиона рублей.
Доходная часть бюджета составила
более 4 миллиардов 202 миллионов
рублей. Сверх утверждённого плана
поступили налоговые и неналоговые
доходы, средства по заключённым
экономическим соглашениям и
трансферты из вышестоящих бюд-
жетов. Принятое решение позволи-
ло обеспечить устойчивое финанси-
рование муниципальных программ.
«В этом году мы во второй раз про-
водим корректировку бюджета рай-
она    с целью выделения дополни-
тельных средств. Это результат  со-
вместной работы с правительством
и губернатором Ханты-Мансийско-
го автономного округа – Югры На-
тальей Комаровой, а также    гра-
мотная работа с налогоплательщи-
ками, работающими на террито-
рии района», – прокомментировал
Борис Саломатин. Дополнитель-
ные средства направлены на под-
готовку объектов ЖКХ к осенне-зим-
нему периоду. «Мы провели обсле-
дование объектов ЖКХ и опреде-
лили ряд мероприятий, которые
потребовали дополнительного фи-
нансирования. В частности, не-
обходимо приобрести новый насос
для обеспечения бесперебойной ра-
боты газовых котельных в Ново-
аганске. На эти цели из бюджета
района выделено 11 миллионов
рублей. 2,5 миллиона рублей на-
правлено на проведение работ по
гуммированию ёмкостей, что поз-
волит улучшить качество питьевой
воды в сёлах Покур и Большетар-

хово. Мы не один год реализуем про-
грамму «Чистая вода» и предусмат-
риваем на неё средства в бюджете
района. Эта работа продолжится», –
подчеркнул глава района. Допол-
нительные средства также выделе-
ны на поддержку коренных народов
Севера и проведение капитального
ремонта жилья. Обращаясь к депу-
татам районной Думы и главам по-
селений, Борис Саломатин при-
звал активнее привлекать обще-
ственность к контролю за работой
подрядчиков по примеру глав го-
родского поселения Новоаганск и
сельского поселения Зайцева Речка.
Объектов для контроля немало: это
ремонт школ, сетей тепло- и водо-
снабжения, строительство дороги к
селу Большетархово и крытого хок-
кейного корта в Излучинске и т.д.
«На подготовку школ к новому учеб-
ному году было выделено порядка
40 млн. рублей. Приёмка школ ве-
дётся в два этапа. Первый мы уже ус-
пешно завершили, более половины
школ приняты и готовы к началу но-
вого учебного года. В остальных  ра-
бота продолжается. Её необходимо
контролировать совместно с обще-
ственниками», – сказал Борис Сало-
матин. Среди первостепенных задач
власти, которые назвал глава рай-
она, – это недопущение и локализа-
ция лесных пожаров. С начала по-
жароопасного периода на территории
района произошло 40 лесных пожа-
ров, все они были своевременно по-
тушены. Угроза пожарной безо-
пасности сохраняется, и мы все
должны быть бдительны, подчерк-

нул глава района. Контроль за ор-
ганизацией летнего отдыха детей и
обеспечение  их безопасности –
также  одна из актуальных задач.
«Главой государства принято ре-
шение провести очередную провер-
ку правоохранительными органами
мест проведения отдыха детей. Мы
должны подключиться к этой рабо-
те, в которой нет мелочей. С особой
ответственностью надо подходить к
каждому обращению жителей на эту
тему. Это как раз тот случай, когда
всем надо следить за обеспечением
безопасности и осуществлять стро-
гий контроль», – отметил глава
района. Дополнительные средства
выделены и на развитие  образова-
ния детей. В частности, в рамках со-
циально-экономического сотрудни-
чества с ОАО   «НГК «Славнефть»
выделено 5 миллионов рублей на
приобретение оборудования для
класса робототехники и моделиро-

вания. Он будет организован на базе
Ваховской общеобразовательной
средней школы. Это поможет раз-
витию у детей технических и ин-
женерных способностей. Также де-
путаты внесли изменения в Устав
Нижневартовского района, Прави-
ла землепользования и застрой-
ки городского поселения Излучинск
и сельских поселений Ваховск, Аган
и Зайцева Речка. Кроме того, они
утвердили перечень имущества,
подлежащего передаче из собст-
венности  муниципального образо-
вания в собственность Российской
Федерации. Это касается передачи
транспортных средств в МОМВД
«Нижневартовский», такая мера на-
правлена на улучшение обеспече-
ния безопасности на дорогах Ниж-
невартовского района.

Пресс-служба
администрации района.

Фото Ларисы ДМитриеВой.

бюджет со знаком плюсДума

12 июля состоялось четвёртое заседание Думы района
шестого созыва. Депутаты скорректировали главный
финансовый документ в сторону увеличения. 

Оппоненты партии 
«Единая Россия» в Югре
не смогли удержаться
от грязных политических
технологий. Как рассказал
источник в избирательной
комиссии ХМАО,  на
выборы в окружную Думу
массово заявляются
кандидаты-двойники
известных в округе
политиков, входящих 
в «Команду Югры».

Сразу две партии предпочли от-
править в одномандатные округа
так называемых кандидатов-двой-
ников. В частности, в Сургутском
округе № 9, где от «Единой России»
выдвинулся действующий заме-
ститель председателя Думы Югры
Александр Сальников, КПРФ за-
явила в региональной группе Ар-
сения Сальникова. «И там и там
будет «Сальников А.И.» – расчёт, по
всей видимости, делается на то, что
региональной группе КПРФ удаст-
ся за счёт известности кандидата-

единоросса набрать большее коли-
чество голосов», – рассказал собе-
седник.

Аналогичным коммунистам об-
разом решило поступить регио-
нальное отделение партии «Ябло-
ко» – в Нефтеюганском округе № 7
против действующего депутата
Александра Колодича, идущего в
Думу от «Единой России», они вы-
двинули Андрея Колодича. «Яб-
лочный» Колодич тоже заявлен как
одномандатник, то есть в одном
бюллетене Колодичей будет сразу
два. «В этом случае, судя по всему,
обратная ситуация – нужно не на-
брать голоса для победы, а оттянуть
максимум у известного кандида-
та», – комментирует источник. По-
казательно, что альтернативный
Колодич прибыл в Нефтеюганск из-
далека, в городе его никто не
знает. 

Кроме того, вновь будет балло-
тироваться в окружную Думу пол-
ный тёзка бывшего губернатора
Югры Александр Филипенко. Пять
лет назад ему удалось получить
мандат, выдвинувшись от партии

«Справедливая Россия», после чего
он пять лет никак себя не про-
являл. Сейчас он, как и «дубль-
Сальников», идёт от КПРФ – ви-
димо, коммунисты рассчитывают,
что аферу с громкой фамилией
удастся использовать по новой.

Такое поведение известных пар-
тий вызывает серьёзные вопросы.
В июне губернатор ХМАО – Югры
Наталья Комарова приглашала
всех участников политического про-
цесса обсудить грядущую кампа-
нию и напомнила, что руководство
страны поставило перед кандида-
тами и избиркомами задачу про-
вести выборы конкурентно, откры-
то и легитимно.  «Просьба ко всем
была одна – вести выборы честно», –
рассказывал участник встречи. 

Технология двойников не имеет
ни малейшего отношения ни к от-
крытости, ни к легитимности, ни
тем более к честности. В очередной
раз оппозиция надеется поймать
скользкую рыбку успеха в мутной
воде грязных политтехнологий. 

Андрей Меньшенин.

кто и зачем ищет
однофамильцев?
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...В этот северный край она при-
ехала в 1980 году. Учитель фран-
цузского языка, она оказалась не-
востребованной как педагог – и
школ в городе было мало, и фран-
цузский не изучали. Но ничуть не
жалеет об этом, наоборот – благо-
дарна судьбе, ведь нашла дело по
душе. С чего начиналась её работа,
ставшая смыслом жизни, с какими
людьми встречалась, рассказывает
Наиля Финальевна:

– Как-то наткнулась на объявле-
ние, что в краеведческий музей тре-
буется смотритель залов. Очень хо-
телось, наконец, занять себя, и не-
смотря на несоответствие должности
образованию, с огромным увлече-
нием принялась за новую работу.

Музей тогда находился в двух-
этажном деревянном здании, его
называли Домом Левина. Коллек-
тив музея оказался небольшим: ди-
ректор, хранитель фондов и смот-
ритель залов. Не было в штате ни-
каких научных сотрудников, экс-
пертов. Каждый из нас одновре-
менно выполнял роль экскурсовода,
собирал экспонаты, пополняя му-
зейный фонд.

Создавая городской музей в на-
чале семидесятых, невероятно энер-
гичный, в некотором роде авантю-
рист по натуре Тимофей Шуваев
очень хотел, чтобы его детище было
лучшим. Он много ездил по району
в поисках редких экспонатов. 

И вот приступив к творческой ра-
боте, попала в народную гущу, ис-
ходила, изъездила весь район. На
дворе был март 1985 года. Прибли-
жалась знаменательная дата – 40-
летие Победы. Получила задание
встретиться с ветеранами войны,
записать их воспоминания. С кол-
легой Ритой Короткевич мы побы-
вали в Вате, Покуре, Мегионе, Бы-
лино. Познакомились с фронтови-
ками, героями, сильными и стойки-
ми людьми. Наше общение продол-
жалось долгие годы. С глубоким
уважением храню всех в своей па-
мяти.

Особенно запомнился Пантелей-
мон Белкин своим рассказом о том,
как он месяц добирался до Ларьяка,
чтобы пойти в военкомат и получить
повестку на фронт. Весть о начале
войны он получил, находясь в отда-
лённом Красном чуме на Тольке.

А в честь ветерана Бонифата Сте-
пановича Иванова, жителя Былино,
нами была организована встреча
семьи Ивановых, собравшихся со
всей необъятной страны. Замеча-
тельный это был человек, в 26 лет
ставший председателем колхоза.
После войны вернулся домой и ра-
ботал парторгом  при Ларьякском
рыбозаводе.

В Покуре встретилась с Ильёй
Ивановичем Крюковым. Это вообще
легендарная личность для восьми-
десятых годов. Во время граждан-
ской войны волею судьбы ему при-
шлось эвакуировать жену красного
командира Антона Зырянова. Он
был участником обороны Москвы.
А младший брат Ильи Ивановича
Иван Крюков воевал на Севере, в
Карелии. Рассказывал, как при
рытье окопов под носом у против-
ника проявили они солдатскую сме-
калку. Один из бойцов был худож-
ником. И вот догадались на не-

скольких простынях нарисовать ог-
ромный портрет Гитлера. Натянули
этот «холст» на раму и выставили
перед окопами. Немцы не решались
стрелять в своего вождя. А наши

солдаты спокойно стали рыть укреп-
ления. 

В наших поездках по району мы
не были одинокими. Всюду нас ра-
душно встречали, помогали, орга-
низовывали встречи.

В Вате нас приветливо принима-
ла Тамара Великородова. Благодаря
ей мы познакомились с ветеранами,
тружениками тыла, старожилами. 

Годами позже с краеведческим
рейдом я побывала почти во всех
поселениях района. В составе нашей
команды ездили местные писатели
и поэты: Сергей Луцкий, Еремей
Айпин, Нина Зинченко, Владимир
Мазин, Людмила Кошиль, учёный
Феликс Рянский.

В Покуре мы собрали такое ко-
личество предметов быта, что Ва-
лентина Григорьевна Двинянинова,
на тот момент председатель сельсо-
вета, выделила нам подводу до при-
стани. Увешанные коромыслами,
вёдрами, с машинками, самоварами
и даже ткацким станком и прочей
старинной утварью мы погрузились
на теплоход. В Покуре нам было
интересно всё. На тот момент в нём
ещё проживали около двадцати
участников Великой Отечественной
войны. А какими захватывающими
были рассказы спецпереселенцев!

В Былино запомнилась пенсио-
нерка Лилия Колесникова. У неё
был прекрасный дом, большое хо-
зяйство. Лилия Михайловна рас-
сказывала, как они трудились во
время войны в колхозе. Мужчин
забрали на фронт, остались старики,
женщины и дети. Приходилось по-

спевать везде. Первая дойка прохо-
дила в 4 утра, последняя – в 10
вечера. А между ними – сенокос,
заготовка дров, кормов – работы
хватало. Помнит, как теплоход при-
ходил за молоком и отвозил на мо-
локозавод, маслобойню. Кстати,
тогда в Покуре действовала хорошая
маслобойня, которая отправляла на

фронт свою продукцию.
Вот стоят доярки на
берегу с бидонами, в
белых передниках, ко-
сынках. Санитарный
надзор требовал, чтобы
обязательно были и
белые нарукавники.
Да, здесь был одинна-
дцатый фронт – Обь-
Иртышский. А бойца-
ми его были женщины
и подростки.

Доплывали мы и до
Охтеурья, Ларьяка,
Чехломея. В родном
Ларьяке Владимир
Мазин выступал для
нас экскурсоводом. От
него мы узнали, где
стояла Знаменская
церковь, о её судьбе.

Четвёртая краевед-
ческая конференция
проходила в Вампу-
гольске, где мы пыта-
лись найти братскую
могилу погибших крас-
ноармейцев отряда
Зырянова. В Варьёга-

не Юрий Вэлла организовал для
нас настоящую ночь музеев. В лес-
ной избушке на территории парка-
музея он убаюкивал нас своими
рассказами, сказками и небыли-
цами.

Невероятный покой исходил от
директора аганского музея Фёклы
Бондаренко, которая тоже была
активным участником краеведче-
ских рейдов по району. Когда
Фёкла Семёновна рассказывала
что-либо, она будто пела песню.
Мы наслаждались её рассказами.
Видели, что она человек, любящий
всем сердцем родной край. А какие
оригинальные куклы она мастери-
ла!

В Ларьяке музей организовывал
Эрнест Звезда. У него имелись ста-
ринные церковные книги, которыми
он поделился с Тимофеем Шувае-
вым.

Самое интересное в краеведческой
работе, конечно, люди. Своей неис-
сякаемой энергией, стремлением
везде побывать, всё увидеть нас по-
ражал Феликс Рянский. Путеше-
ствуя по району, он добирался до
самых отдалённых точек, невзирая
на непогоду, непроходимость болот,
отсутствие транспорта. В Чехломее
его поразило современное здание
школы. Он очень удивился, что в
такой глубинке созданы все условия
для обучения детей. Отметил, с
какой заботой о людях работает ад-
министрация района. А оснащению
домов культуры и библиотек может
позавидовать даже городской обы-
ватель.

Когда наступил перестроечный
период, в моей деятельности также
наступили перемены. Имели место
быть новые идеи и увлечения. Так,
в 1995 году инициировала приезд в
город Музея восковых фигур из
моего родного города Алма-Аты.
Выставка была организована в ки-
нотеатре «Мир» и длилась целых
три месяца. Прошла феерично. Экс-
курсии шли одна за другой. Мы с
коллегами выступали экскурсово-
дами. Потом получила приглашение
на работу в центральную библиоте-
ку, где открывался краеведческий
отдел. Его задачей было собрать
книги о нашем крае и регионе.
Что-то было отобрано из фондов
библиотеки. А за некоторыми изда-
ниями пришлось обращаться в То-
больский музей. Именно там обна-
ружила интересные книги и аль-
манахи, в которых речь шла о Ларь-
якском районе. Тогда же открыла
для себя бесценные записи Дмитрия
Садовникова, бывшего учителя
Ларьякской школы. Все свои записи
он публиковал в краеведческом еже-
годнике Тобольского музея, начиная
с 1911 года. Кстати, по фондам
этого музея работал краевед, ини-
циатор создания журнала «Югра»
Валерий Белобородов.

Интересы и творческие желания
росли, хотелось простора. Поэтому
с удовольствием перешла на работу
в районную библиотечную систему.
Каждая поездка по району, каждая
встреча с новыми людьми была для
меня открытием. А какие люди
встречались на моём пути! Напри-
мер, в Покуре с тобой здоровался
каждый встречный. И каждый раз
ехала в населённые пункты района
не с ощущением, что в глубинку,
неизвестность, а на встречу с род-
ными.

Потом стала открывать для себя
этнографию Варьёгана. По резуль-
татам краеведческих десантов был
выпущен альманах «От Ваха до
Агана». Вместе с коллегой Ольгой
Стряпчей придумали книжные за-
кладки, в которых раскрывали твор-
чество местных писателей и поэтов.
Начали с Еремея Айпина «О веч-
ном». Юрию Вэлле посвятили «Лес-
ные боли», а Владимиру Мазину
«Рыбацкого племени сын». Вэлле
настолько понравилась закладка о
нём, что он предложил следующие
экземпляры иллюстрировать его ри-
сунками. Он изображал чум, лыжи,
дорогу.

С рождением первого внука
жизнь моя пошла по другому руслу.
Скучать было некогда. Мы с ним
много путешествовали по стране,
открывали для себя новые места.
Попутно помогала местному писа-
телю, замечательному товарищу
Николаю Смирнову организовать
литературный музей. Его открытие
состоялось в Нижневартовской
школе № 19.

Сегодня всё своё время посвящаю
внукам, знакомлю их с французским
языком, хотя они предпочитают анг-
лийский, занимаюсь их воспитанием
и развитием. 

Оглядываясь назад, хорошо по-
нимаю, что мне выпало огромное
счастье общаться с легендарными
личностями, работать с ними и оста-
вить о них добрые воспоминания.

Записала
Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.

Фото из личного архива 
Наили ДЕмИДОВОй.

Это счастье – 
знать вас

Гостем нашей редакции стала удивительная, скромная
женщина, отдавшая многие годы развитию музейного
дела Нижневартовского региона – Наиля ДемиДова.

Чем человек умнее и добрее, 
тем больше он замечает добра в людях.

Паскаль Блез.
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Профессиональная води-
тельская стезя Владимира
Николаевича началась в 1985
году. В тот год он, окончив
курсы ДОСААФ, получил во-
дительские права категории
«С» и первый рабочий авто-
мобиль – молоковоз в своей
родной деревне Нижние Чел -
ны Нурлатского района Та-
тарской АССР. 

Владимир родился в 1967
году в многодетной семье Ни-
колая и Евдокии Евлампье-
вых. Воспитание было ис-
ключительно трудовым. Отец –
сельский механизатор широ-
кого профиля – каждое лето
брал сына помощником сна -
чала на трактор, затем на
комбайн. Летом перед деся-
тым классом Владимир уже
самостоятельно работал на
новом комбайне «Колос». Пер-
вый опыт оказался удачным.
В то лето шестнадцатилетний
комбайнёр по объёму намо-
лоченного зерна занял второе
место в районе и был на-
граждён цветным телевизо-
ром.

Владимир хотел стать во-
енным. Поступая в высшее во-
енно-строительное училище,
он не набрал проходной балл
и вернулся домой. По возвра-
щении пошёл на водитель-
ские курсы. Отработал в кол-
хозе, затем был призван в
армию.

В мае 1987 года вернулся в
Нижние Челны. Перспектива
стать рядовым механизатором
Владимира не устраивала,
попросил председателя кол-
хоза направить учиться на ме-
ханика. Но в колхозе не хва-
тало зооинженеров, поэтому
ему предложили учиться по
этому профилю. Учёба в Ка-
занском ветеринарном ин-
ституте была интересной и
перспективной, но нежелан-
ной для Владимира. Поэтому
в конце первого курса он взял
академический отпуск и
уехал на Север. (В институте
так и не восстановился).

О предыстории и начале
своей северной одиссеи наш
собеседник рассказывает так: 

– Вообще-то, на Север со-
бирался поехать на год-два –
заработать на мотоцикл
«ЯВА», фирменную кожаную
куртку и  двухкассетный маг-

нитофон, а затем вернуться
назад. 

В Нижневартовске жил мой
двоюродный брат Николай.
По его приглашению я и при-
ехал сюда 23 февраля 1988
года. Первым местом моей ра-
боты стала Тюменская сейс-
мопартия, располагавшаяся в
районе семьдесят седьмого
карьера. Там мне дали новый
ГАЗ-66, и я отправился в
свой первый рейс на Бахи-
ловское месторождение.
Возил туда оборудование и

продукты. Вот так с дальних
разъездов и началась моя се-
верная водительская биогра-
фия. 

В послужном списке Вла-
димира несколько мест рабо-
ты. После перевёлся в город,
так как встретил свою любовь
– Римму, которая через неко-
торое время стала женой. Её
родители настояли, чтобы мо-
лодые жили и работали в го-
роде.

– Владимир Николаевич,
расскажите, в каких орга-
низациях вы работали, как
пришли на службу в полицию
и как вам служится? 

– Первым городским ме-
стом работы был «Обьэлек-
тромонтаж». 

В кризисные 1990-е годы
работал водителем автобуса в
ПАТП-1, затем в «Уралавто-
сервисе». После этого давнее
желание носить форму и слу-
жить в силовых структурах
привело меня в милицию.
Прошёл стажировку и обуче-
ние в Нижневартовской го-
родской начальной школе ми-
лиции. С 1998 по 2001 годы.
служил на сержантских долж-
ностях в городском ГАИ. 

В 2001 году мы с женой ре-
шили переехать на большую
землю. Прожив в Казани
около полугода, вернулись в
Нижневартовск. По возвра-
щении более четырёх лет про-
работал в ЧОП «Русь», и в
2006 году вновь вернулся в
милицию. На этот раз в ППС
Нижневартовского РОВД.  В
2011 году в течение полугода

находился в служебной ко-
мандировке в Моздоке.

– У полицейского-водителя
своя специфика. Как прохо-
дит ваш рабочий день? 

– Мой рабочий день про-
должается сутки, иногда боль-
ше. После получения тре-
вожного звонка оперативно-
следственная группа вы-
езжает на место преступле-
ния. В мой автомобиль са-
дятся оперативники, дозна-
ватели, эксперты, следовате-

ли. Иногда за смену «нама-
тываем» до 800 километров.
Например, отправляемся в
Новоаганск, а затем срочно
переезжаем в Охтеурье. За
эти годы побывал во всех на-
селённых пунктах района, за
исключением Корликов и от-
далённых малых деревень
сельского поселения Ларьяк,
до которых на колёсах не до-
браться.

– Знаю, что по вашим сто-
пам сейчас идёт сын.
Создаётся полицейская
династия. Как к этому отно-
сятся  близкие?

– Действительно, старший
сын Максим тоже полицей-
ский-водитель, три года от-
работал в нашем районном
(сейчас межмуниципальном)
отделе полиции. Находится в
служебной командировке в
Дагестане, которая вот-вот
завершится. Супруга и дочка
одобряют наш выбор, хотя
сами далеки от полицейской
службы. Римма верна своей
нефтяной отрасли, она рабо-
тает на ДНС-26 «Самотлор-
нефтегаза». Дочь Ольга окон-
чила Южно-Уральский госу-
дарственный университет,
уехала в Казань, живёт там и
работает в банке. 

– Владимир Николаевич, не
жалеете, что 28 лет назад
для жизни выбрали Север? 

– Нисколько не жалею.
Здесь встретил любимую
жену, родились дети, у меня
интересная работа. И другая
судьба мне не нужна.

И не надо судьбы иной

ВОДИТЕлИ

Уважаемые автомобилисты
Нижневартовского района!

Вот и наступила благодатная летняя пора, и перед
вами открылись шикарные возможности поехать в
отпуск на большую землю на своём автомобиле. Если
не в отпуск, то хотя бы на природу, в лес по грибы
или на озеро искупаться. Правда, погода не балует
– каждый день дожди, как в тропиках. Отправляясь
в путь, помните, что сейчас количество  автомобилей
на дорогах – максимальное. Поэтому будьте осто-
рожны! В добрый путь, друзья!

Полосу подготовил Александр СТРАБЫКИН. Фото автора.

Помни: ты явился на свет без запасных частей.
Предостережение на дорогах.
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Сегодня в рубрике
«Водители» мы
расскажем о
Владимире
ЕВлампьЕВЕ. 
Он водитель-
полицейский
оперативно-
следственной 
группы мОмВД
России
«Нижневартовский». 

С 1 июля текущего года в России введены новые
бланки полиса ОСАГО. Изменился цвет документа
– с зелёного на розовый. Существенно увеличена сте-
пень защиты полиса. На нём появились графические
фигуры и цветовая растяжка. На просвет по центру
бланка будут видны изображение автомобиля и ло-
готип Российского союза автостраховщиков. В бланк
будет встроена металлизированная нить иного раз-
мера, и располагаться она будет в другой части по-
лиса, на ней будет видна надпись «ОСАГО», а на про-
свет – «полис». По данным Гознака, для того чтобы
мошенникам изготовить подделку, потребуется не
менее двух лет только в части повторения этой нити.
После перехода на новые бланки стоимость ОСАГО
для автомобилистов не изменится.

Бланк ОСАГО
преобразился

ПТС станет
электронным

Переходим
на Евро-5 

В России, а также ещё в пяти странах Евразийского
экономического союза вступило в силу соглашение
о введении электронных паспортов для автомобилей.
Процесс перехода на электронный документооборот
продлится два года, на протяжении которых ГИБДД
продолжит параллельное оформление бумажных
ПТС. Предполагается, что в обозримом будущем в
России могут появиться электронные водительские
права.

С 1 июля на российских заправках должны пере-
стать продавать топливо экологического класса ниже
Евро-5. В Москве изменение вступило в силу с 1 ян-
варя. Для остальных регионов переходный период
продлили до 1 июля. Это было связано с задержка-
ми в модернизации НПЗ под бензин Евро-5. К росту
цен это новшество не приведёт. Цены на топливо уве-
личиваются по другим причинам. Бензин начал до-
рожать с начала 2016 года, когда на него стали уве-
личиваться ставки акциза. Так, на бензин Евро-5 этот
показатель вырос с 5,53 до 7,53 тыс. рублей за тонну,
а на несоответствующий пятому классу бензин — с
7,3 до 10,5 тыс. рублей за тонну. Позже, с 1 апреля
2016 года, акцизы на бензин выросли во второй раз
за полгода: на бензин Евро-5 они увеличились до 10,13
тыс. рублей за тонну.

АВТОНОВОВВЕДЕНИЯ
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2016 год в Югре объявлен Годом детства. 

У каждого взрослого сохранились в памяти яркие момен-

ты из детства. Кому-то вспоминаются дни 

рождения, семейные праздники, кому-то поездки к морю

или в деревню к бабушке. Сегодня о своих ярких 

воспоминаниях  рассказывают подростки – ребята 

из Новоаганской средней школы № 2. 

Нынешней осенью они пойдут в восьмой класс, 

и их воспоминания о детстве ещё свежи в памяти.

Дело было так. Однажды, когда родители
уехали в магазин за продуктами, я решила
поиграть в мячик со своей сестрой. Мы с
ней играли в футбол. Я взяла мяч и
бросила  его со всей силы. Мяч полетел
прямо в коридор, а потом задел люстру. И
сразу зазвенело стекло – это разбился один
из лепестков люстры. Я подняла осколки,
чтобы сестра не порезалась. Большие ос-
колки выбросила в мусорное ведро, а чтобы
на полу не осталось маленьких, воспользо-
валась пылесосом. К приезду родителей

всё было чисто. И мы скрыли от них это не
очень-то хорошее происшествие, подумали,
что они не скоро узнают о разбитом лепестке
люстры. И вот настал тот день: мама
затеяла генеральную уборку. А когда мама
затевает такое дело, то обязательно проти-
рает лепестки люстры от пыли. И вот
тайное стало явным, как в одном из рас-
сказов детского писателя Виктора Драгун-
ского. Мы во всём признались маме, но она
нас не ругала.

Анастасия ЛАврушкИнА.

Сколько впечатлений оставляет дет-
ство! Сколько интересных событий, ко-
торые остаются в памяти на всю жизнь,
происходят в детстве. Так и у меня в
шестилетнем возрасте произошёл ин-
тересный случай, над которым мы сме-
ёмся всей семьёй уже много лет.

Родители поехали в город Радужный
по магазинам, а мы с сестрёнкой остались
вдвоём: мне шесть лет, а ей три годика.
Если родители уезжают в Нижневар-
товск или Радужный, всегда нас остав-
ляют у бабушки и дедушки. Именно в
этот раз мы остались одни, потому что
бабушка и дедушка были в отпуске.
День нашей самостоятельности начался
с просмотра по телевизору мультфильма.
Потом решили, что нам надо накра-
ситься. Взяли мамину косметичку, а
там лежали губная помада, тени для
век, чёрный карандаш для бровей, тушь
для ресниц. Конечно, мы всё это пустили
в ход. Макияж был нам к лицу, но когда
приехали родители, то просто потеряли
дар речи от нашей красоты. А сестрёнка
ещё и парикмахером была: обстригла
свою чёлку прямо под корень. Я хорошо
помню, как мы крутились перед зеркалом
и любовались своим новым имиджем.
Нам казалось, что мы такие красивые.

Родители нас не ругали, а просто
смеялись над тем, какие мы модницы.
А у сестрёнки чёлка, как назло, очень
долго отрастала. В садике воспитатели
говорили: «Какая загадочная причёс-
ка!» Уже прошло восемь лет, а мама и
папа смеются и говорят: «Попробуйте
накраситься так, как тогда накраси-
лись».

Аделя ГАнИЕвА.

Раннее утро тридцать первого декабря. В доме тишина, только
еле-еле слышны голоса, доносящиеся из кухни. Скорее всего, это
старший брат уже давно встал и смотрит телевизор, впрочем, как
обычно.

Маленькая девочка восьми лет, вставая с кровати и спотыкаясь
о плюшевого зайца, бежит на кухню, чтобы увидеть, кто же там
старается стащить несколько вкусных печений и яблоко. На кухне
она видит своего любимого старшего брата. Он смотрит любимый
мультфильм, а возле него лежит новенький PSP. Наверное, это его
подарок на Новый год. Девочка взяла в руки этот чудесный
подарок и вместе с братом стала его рассматривать.

Потом девочка побежала в соседнюю комнату. А под ёлочкой её
ожидал сюрприз. Увидев большую розовую коробку, девочка чуть
не заплакала от радости. В коробке лежала кукла Bebu Bon,
которую она целый год просила купить родителей.

Весь этот новогодний день она придумывала имя своему ку-
кольному сыночку. Вот и осуществилась эта детская мечта. А этой
девочкой была я.

Было бы здорово, если бы все наши детские мечты сбывались.

Елизавета ПЕннЕр.

Тайное становится явным

Мечты сбываются

В прошлом году, когда летом го-
стила у бабушки, мне было скучно, и
я подумала: «А не завести ли нам ко-
тёнка?» Бабушка живёт одна, мы к
ней каждый год приезжаем. И чего-
то не хватает для игр.

Я долго искала того, у кого можно
было взять котёнка. Наконец, по-
дружка сообщила мне радостную но-
вость, что в их семье окотилась кошка,
и она могла бы дать нам малыша.
Когда мы с бабушкой пришли его за-
бирать, я очень волновалась. Взяв
его на руки, ощутила всю ответствен-
ность за его жизнь, воспитание, корм-
ление, уход. Ведь кто, как не я, поза-
ботится об этом маленьком безза-
щитном комочке! Я назвала его Пуш-
ком. С тех пор мы не расставались. Я
любила его, и он отвечал мне взаим-
ностью.

Но настало время прощаться. За-
кончились каникулы, и мне надо
было уезжать. Я тяжело переживала
это расставание, но мысль о том, что
мы увидимся на следующий год, не-
много успокаивала меня.

Прошёл целый год. Мы с родите-
лями тоже завели кошку, и нам при-
шлось её брать с собой в отпуск.
Когда мы приехали к бабушке, я
очень обрадовалась встрече с Пушком.
Жаль, конечно, что он меня не узнал.
Но потом стал привыкать, перестал
бояться. Пушок стал играть со мной
как и прежде.

Мой котёнок за время пребывания
в отпуске подрос, стал пушистым,
красивым, сильным котом, которому
шло данное мною имя.

Погостив пару месяцев у бабушки,
нам пришлось опять уехать. Это был
последний раз, когда я видела моего
Пушка. Дело в том, что когда бабушка
приезжала к нам этой зимой, то оста-
вила ключи от дома соседке, которая
не так часто навещала Пушка.

После того, как бабушка приехала
домой, Пушка уже не было. Позже
она сказала мне, что нашла его среди
кустов малины, прикрытого снегом.
Не знаю, от чего он умер: от голода
или от холода, но надеюсь, что не му-
чился…

И теперь каждый раз, когда я вспо-
минаю об этом, плачу и виню себя:
ведь если бы тогда я не заскучала и не
взяла бы этого маленького, беззащит-
ного котёнка для развлечения, то, воз-
можно, всё было бы по-другому… Как
тяжело терять своих любимцев!

Елизавета ИвАновА.

Мы в ответе за тех,
кого приручили

Детство – самое прекрасное и беззаботное время.
Только понимаем мы это тогда, когда становимся
взрослее. Детство – основа нашей жизни. Когда мы
маленькие, то с нами случаются самые интересные
истории.

Например, со мной произошёл просто фантастиче-
ский случай со «Стрижами». «Стрижи» – это команда
пилотов, которые выполняют различные показатель-
ные трюки.

Началось всё с того, что мы с семьёй приехали в
гости к тёте на дачу под Екатеринбург с ночёвкой.
Мы развлекались и играли. И тут я услышал о вы-
ступлении группы пилотов «Стрижи». Тётя Надя ска-
зала, что выступление начнётся через двадцать или

тридцать минут. Мне казалось, что эти минуты –
целая вечность.

И вот я услышал рёв двигателей. Самолётов было
шесть. Первый раз они пролетели прямо над нами,
метрах в ста от земли. Во второй заход они пролетели
рядом, но нам было плохо видно, и мы забрались на
крышу дома. Это зрелище действительно было краси-
вым. Больше всего мне понравился фрагмент их вы-
ступления, который называется «Мёртвая петля». Я
удивлялся мастерству пилотов.

У каждого из нас о детских годах остаются разные
воспоминания, но одинаково у всех – беззаботное,
счастливое, радостное детство.

Александр ЕрЕмЕЕв.

Запомнил навсегда

Детства яркие моменты
Когда родителей 

нет дома
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ИНФОРМАЦИЯ  ОБЪЯВЛЕНИЯ

21 июля с 12.00 до 13.00 в здании админист-
рации сельского поселения Зайцева Речка, рас-
положенного по адресу: поселок Зайцева Речка,
улица Почтовая, дом 12, исполняющий обязан-
ности начальника управления архитектуры и гра-
достроительства Николай Викторович Зырянов
проведет выездной прием граждан по вопросам
градостроительной деятельности. 

ВыЕЗДНОй ПРИёМ

ОУР МОМВД России
«Нижневартовский» разыс-
кивает без вести пропавшего
Александ ра Викторовича
Фишера 02.08.1962 г.р., уро-
женца Коми АССР, Ухтин-
ского района, п. Вой-Вож, ко-
торый 3 июня 2016 года про-
пал на рыбалке в районе про-
токи Мелин реки Вах рядом с островом Кабин-
ский Нижневартовского района. По настоящее
время его местонахождение неизвестно.

Приметы разыскиваемого: на вид 50-55
лет, рост около 180 см, среднего телосложения,
лицо овальное красное, глаза голубые, имеют-
ся лобные залысины.

Особые приметы: на кисти левой руки отсут-
ствует фаланга указательного пальца, а на левом
локте во всю ширину имеется глубокий шрам.

Был одет: брюки черные классические,
светлую рубашку, кофту темного цвета на мол-
нии, зеленые болотные сапоги.

Всем, кому что-либо известно о местонахож-
дении разыскиваемого, просьба сообщить по те-
лефону 8-3466-49-57-41, факс 8-3466-49-56-37,
д/ч 8-3466-49-57-02, 495-602, сот. 902-851-10-33.

МОМВД России «Нижневартовский».

ОРИЕНТИРОВКА

В 2016 году на территории Нижневартовского
района зарегистрировано 48 лесных пожаров на
общей площади 349 га. В ОНД и ПР по Ниж-
невартовскому району поступило 48 материалов
проверки, из них по 47 лесным материалам при-
нято решение об отказе в возбуждении уголов-
ного дела, по 1 лесному пожару возбуждено уго-
ловное дело по ч. 2 ст. 261 УК РФ. 

Причины лесных пожаров:  
– в 10 случаях – неосторожное обращение че-

ловека с огнем; 
– в 36 случаях причиной лесных пожаров

стала гроза. 
По двум лесным пожарам с целью установ-

ления точной причины назначены пожарно-тех-
нические экспертизы. 

Отдел надзорной деятельности и профилак-
тической работы по Нижневартовскому району
УНД и ПР ГУ МЧС России по ХМАО – Югре об-
ращается ко всем: соблюдайте правила пожар-
ной безопасности! Не нарушайте действующее
законодательство в области пожарной безопас-
ности! Если вы обнаружили возгорание, по-
звоните в службу спасения 01 или 112, опиши-
те местность, ориентиры и дождитесь приезда
спасателей в безопасном месте.

ОНДиПР по Нижневартовскому району.

Осторожнее 
с огнём

НАША БЕЗОПАСНОСТЬ

Накануне два местных жителя 1967 и 1958
годов рождения, находясь в одной из квартир
в Новоаганске на ул. Озерной, устроили ссору
на почве личных неприязненных отношений.
После взаимных оскорблений хозяин кварти-
ры схватился за нож и начал размахивать им
перед лицом своего гостя. Избежать трагедии
помог вовремя подоспевший наряд полиции.

В настоящее время по данному факту отде-
лом дознания МОМВД России «Нижневартов-
ский» возбуждено уголовное дело по признакам
состава преступления, предусмотренного частью
1 статьи 119 УК РФ «Угроза убийством или при-
чинением тяжкого вреда здоровью», санкция ко-
торой предусматривает наказание в виде ли-
шения свободы на срок до двух лет.

Потерпевший и подозреваемый в данном
преступлении ранее неоднократно судимы
как за административные, так и за уголовные
преступления.

9 июля около 23 часов водитель, управляя
автомобилем «Мазда 6», двигался по автодороге
Сургут – Нижневартовск. Приблизившись к 137
километру автодороги, допустил выезд на по-
лосу встречного движения, где совершил столк-
новение с двигавшимся во встречном направ-
лении автомобилем «Кадиллак Севиль». В ре-
зультате ДТП оба водителя получили телесные
повреждения различной степени тяжести.

МОМВД России «Нижневартовский»,
отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
МОМВД России «Нижневартовский».

ПРОИСШЕСТВИЯ

С 18 по 22 июля 2016 года Нижневартов-
ский отдел управления Росреестра по Ханты-
Мансийскому автономному округу – Югре про-
ведет телефонную горячую линию по вопросам
государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним, в том числе
отмена свидетельства о регистрации права, об-
ращение за государственной регистрацией
прав в электронном виде.

Обращаться по телефону 
8 (3466) 46-21-10

с 14.00 до 17.00.

Управление Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра 

и картографии по ХМАО – Югре.

Росреестр на
связи

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

ООО «РА» Дуэт» 
согласно размещать агитационные

материалы по выборам 
в Думу г. Нижневартовска шестого
созыва по следующим ценам:

Афиша А4 – 30 руб.

Афиша А3 – 50 руб.

Магнит на холодильник – 50 руб.

Вниманию работодателей района, в 2016 году
вводятся новые правила по охране труда:

1. Обновлены требования промышленной без-
опасности на нефтегазоперерабатывающих про-
изводствах. 

Приказ Ростехнадзора от 29.03.2016 № 125
«Об утверждении федеральных норм и правил
в области промышленной безопасности «Пра-
вила безопасности нефтегазоперерабатывающих
производств».

2. Обновлены правила безопасности опасных
производственных объектов, на которых ис-
пользуются подъемные сооружения. 

Приказ Ростехнадзора от 12.04.2016 № 146 «О
внесении изменений в Федеральные нормы и пра-
вила в области промышленной безопасности
«Правила безопасности опасных производственных
объектов, на которых используются подъемные со-
оружения», утвержденные Приказом Федеральной
службы по экологическому, технологическому и
атомному надзору от 12 ноября 2013 г. № 533».

3. Минтрудом России утверждены правила по
охране труда в сельском хозяйстве.

Приказ Минтруда России от 25.02.2016 № 76н
«Об утверждении Правил по охране труда в
сельском хозяйстве».

4. Минтрудом России утверждены правила
охраны труда в лесозаготовительном и дерево-
обрабатывающем производствах, а также при
проведении лесохозяйственных работ. 

Приказ Минтруда России от 02.11.2015
№ 835н «Об утверждении Правил по охране
труда в лесозаготовительном, деревообрабаты-
вающем производствах и при проведении ле-
сохозяйственных работ».

5. Обновлены государственные нормативные
требования охраны труда при проведении про-
изводственных процессов и работ, связанных с
хранением, транспортированием и реализаци-
ей продуктов переработки нефти.

Приказ Минтруда России от 16.11.2015
№ 873н «Об утверждении Правил по охране
труда при хранении, транспортировании и
реализации нефтепродуктов».

6. Работодатели обязаны обеспечить выпол-
нение нормативных требований охраны труда
при организации и проведении основных про-
цессов и работ, связанных с производством пи-
щевой продукции. 

Приказ Минтруда России от 17.08.2015 № 550н
«Об утверждении Правил по охране труда при про-
изводстве отдельных видов пищевой продукции».
Декларация соответствия условий труда

С 1 мая 2016 года вступили в силу измене-
ния в Федеральный закон от 28.12.2013
№ 426-ФЗ «О специальной оценке условий
труда», внесенные Федеральным законом от
01.05.2016 № 136-ФЗ.

Указанные изменения предусматривают рас-
пространение процедуры декларирования со-
ответствия условий труда государственным
нормативным требованиям охраны труда на ра-
бочие места с допустимыми условиями труда.

Обращаем внимание, что положениями части
1 статьи 11 Федерального закона № 426-ФЗ обя-
занность по подаче декларации соответствия усло-
вий труда государственным нормативным тре-
бованиям охраны труда в Государственную ин-
спекцию труда в Ханты-Мансийском автономном
округе – Югре возложена на работодателя.

Отдел труда администрации 
Нижневартовского района.

Охраняем труд по
новым правилам
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